

Queridas compañeras, queridos compañeros,

El **Comité Europeo de las Regiones (CDR)** es la asamblea de los representantes locales y regionales de la Unión Europea (UE) que da voz directa a los entes subnacionales (es decir, regiones, provincias, municipios y ciudades) dentro del marco institucional de la UE. Mediante nuestro asesoramiento sobre legislación y nuestras resoluciones, defendemos los intereses de los entes subnacionales.

Somos su voz en la UE.

El Grupo del PSE en el CDR está formado por **95 miembros (de un total de 329)** y representa a líderes socialistas, socialdemócratas y progresistas. Junto con nuestros socios del Grupo S&D y del partido PSE, estamos comprometidos con una Europa que ofrezca resultados a toda su ciudadanía, sin dejar atrás a ninguna región.

El mundo está cambiando rápidamente y la influencia de Europa se halla amenazada, no solo por fuerzas externas, sino también por una serie de debilidades autoimpuestas. **El marco financiero plurianual (MFP) 2028-2035 constituye un hito decisivo.** En él se proponen las asignaciones presupuestarias que financiarán las acciones de la UE durante el período 2028-2035.

La actual propuesta de la Comisión no responde al reto planteado. La asignación de fondos a través de planes nacionales consolida una Europa fragmentada de las naciones en lugar de una Europa fuerte y federal. Se deja al margen a los entes locales y regionales y no se les garantiza su papel en la toma de decisiones ni en la asignación de recursos presupuestarios. La política de cohesión se encuentra amenazada, ya que no se dan garantías de financiación específica para todas las regiones, y existe el riesgo de que aumenten las desigualdades y se abandone el principio de solidaridad.

Por este motivo, hemos elaborado una nota explicativa que le permitirá plantear las preocupaciones de los entes locales y regionales a los líderes de los partidos nacionales y regionales de su país para que sean conscientes de las cuestiones que están en juego. Es fundamental adoptar la posición de «más Europa, no menos Europa», más allá de la multiplicidad de intereses nacionales, **a fin de defender el papel de las regiones, ciudades y municipios en la gobernanza de la UE** y asegurar una financiación justa y basada en las necesidades para todos los territorios. Solo así podremos garantizar la solidaridad, la subsidiariedad y la cohesión para todas las regiones.

Ahora es el momento de actuar. En 2026 tendrán lugar las negociaciones. La Comisión debe modificar el rumbo, y su liderazgo es fundamental para lograrlo.

Sin otro particular, le saluda atentamente,



Luca MENESINI
Presidente del Grupo PSE
en el Comité Europeo de las Regiones

Próximo marco financiero plurianual (MFP): DEFENDER NUESTRA EUROPA DEFENDIENDO NUESTRAS REGIONES Y CIUDADES

¿Qué es el marco financiero plurianual (MFP)?

El **marco financiero plurianual (MFP)** es el plan presupuestario de la UE a largo plazo, que cubre siete años y establece cuánto puede gastar anualmente la UE en ámbitos clave como la agricultura, el desarrollo regional o las políticas sociales. Propuesto por la Comisión Europea, es adoptado por unanimidad en el Consejo Europeo con la aprobación (sí o no) del Parlamento Europeo.

El 16 de julio de 2025, la Comisión Europea propuso un nuevo MFP (para el período 2028-2034).

Esta propuesta presenta importantes deficiencias que podrían ser perjudiciales para el futuro de la UE.

¿Por qué es importante?

El MFP decide cuánto dinero tiene la UE y cómo se gasta. Afecta a:

 quién paga	 quién se beneficia	 qué se financia
El MFP repercute en la cantidad de dinero con la que cada país contribuye al presupuesto de la UE.	Tiene también efectos sobre cuánto dinero vuelve a los países, las regiones y las ciudades.	Afecta asimismo a la financiación que está disponible para proyectos, infraestructuras y servicios públicos locales.

En resumen: el MFP configura cómo será el futuro de Europa y tiene efectos directos para su comunidad.

¿Qué está en juego?

En el marco de las propuestas de la Comisión Europea, habrá **MENOS** fondos, que también serán **MENOS** predecibles y **DE MÁS DIFÍCIL ACCESO** debido a que los fondos de cohesión, los fondos de la política agrícola común, los fondos sociales europeos, etc., competirán entre sí.

Es posible que su región o ciudad obtenga menos dinero de la UE y la financiación no estará garantizada.

- › **Las regiones, ciudades y municipios perderán influencia,**
puesto que las decisiones se tomarán de forma centralizada en Bruselas y las capitales nacionales.
- › **Los fondos de la UE estarán vinculados a la realización de reformas controvertidas,**
que entrañan el riesgo de que haya recortes en los servicios públicos y la democracia local.
- › **Será una austeridad encubierta,**
que implicará recortes en la cohesión, la vivienda y los programas sociales, pese a que estos son más necesarios que nunca.
- › **Es posible que no todas las regiones puedan optar a la financiación,**
lo que agravará las desigualdades y dejará rezagadas a algunas comunidades.

Se trata de **un paso atrás** en la senda de la unidad de Europa. En un momento en el que la UE debería ser más fuerte, esta propuesta **corre el riesgo de crear una «Europa de las Naciones»** en lugar de una Europa para todos.

Por todas estas razones, puede afirmarse que la batalla por el alma de Europa se librará en torno al próximo MFP. Se trata de elegir entre una Europa que funcione para todo el mundo y una Europa que solo sirva a unos pocos.

¿Qué pedimos?

Pedimos un MFP justo, democrático y cohesivo que:

- 1. mantenga un presupuesto sólido,**
equivalente al presupuesto actual, incluido el plan de recuperación de la UE ante la pandemia (es decir, el 1,38 % de la RNB de la UE);
- 2. revierta los recortes**
en la cohesión, las políticas sociales y la agricultura;
- 3. dé a los municipios, ciudades y regiones una voz real:**
un papel jurídicamente vinculante en el MFP con programas regionales y una gestión compartida;
- 4. garantice la cohesión para todas las regiones,**
con presupuestos específicos para cada una de ellas;
- 5. proteja nuestras zonas rurales:**
que no introduzca recortes en los instrumentos de desarrollo rural, como el Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (Feader) y el Leader;
- 6. apoye los ecosistemas regionales de innovación:**
un enfoque ascendente de la competitividad, adaptado a las necesidades regionales;
- 7. incluya financiación y no solo para la seguridad:**
las ciudades deben asumir el liderazgo en los asuntos relacionados con la migración, la integración y la seguridad humana.

¿Qué puede hacer?

El tiempo se acaba. El MFP definirá las prioridades de Europa para la próxima década. En su calidad líder local o regionales, **su voz importa**:

 Ejerza presión sobre su Gobierno nacional	 Solicite una comprobación de la situación real	 Movilice sus redes de contactos
Ejerza presión ante su Gobierno nacional para que se modifique drásticamente la actual propuesta de MFP y exija una alternativa justa, democrática y cohesiva.	Presione para que se efectúa una comprobación de la situación real y se pongan en evidencia y se retiren las medidas poco realistas de la Comisión.	Comparta esta ficha, organice acciones nacionales e influya en la posición de su Estado miembro.

Usted tiene el **poder de influir en la posición de su Gobierno y de su partido nacionales**, en particular en el seno de sus asociaciones locales y regionales.